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Ata n.° 01/2022

Data —2 de maio/2022

Início — 21h00

Local — Biblioteca Municipal de Tomar, Dr. António Cartaxo da Fonseca, em Tomar

Termo - 00h30

Presenças — Lista Anexa

ATA n.° 01/2022

Ao segundo dia do mês de maio/2022 com início pelasvinte e uma horas, teve lugar,
na Biblioteca Municipal de Tomar, Dr. António Cartaxo da Fonseca, em Tomar a
reunião ordinária da Assembleia da Comunidade Intermunicipal do Médio Tejo,
com a seguinte ordem de trabalhos:

Antes da Ordem do dia:

1. Aprovação da ata
2. Peri’ooo antes da ordem do dia.

Ordem do dia:

1. Informação da atividade da GIM do Médio tejo;
2. Apreciação e votação do Pelatório de Gestão de 2021;
3. Apresentação da lista dos compromissos plurianuais resultantes das

adjudicações e/ou contratos que se celebraram desde a última sessão da
Assembleia Intermunicipal;

4. Intervenção do Público ao abrigo do ponto 6, do artigo 84.° da Lei n°169/99,
deiS de setembro, alterada pela Lei 5-A/2002 de 11 janeiro.
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O presidente da mesa da Assembleia deu as boas vindas a todos presentes dando

inicio à reunião. Começou por dar posse aos deputados que ainda não o tinham

feito, respetivamente:

Município de Alcanena

Pafaela Rosa Lopes Venda, eleita pelo PPD/PSD-CDS/PP-M EL-Coligação Cidadãos

por Alcanena-Concelho c/ Futuro, com o cartão do cidadão n.° 153 623 31;

Silvestre Luciano Conçalves Pereira, eleito pelo P3, com o cartão do cidadão n.°

457 51 70

Município do Entroncamento

Pedro Miguel Faria Gonçalves, eleito pelo CDS/PP, com o cartão do cidadão n.°

114 497 06

Ricardo José Pires Antunes, eleito pelo P3, com o cartão do cidadão n.° 127 66225

Município do Sardoal

Joana Marcos Barroso Ramos, eleita pelo PPD/PSD, com o cartão do cidadão n.°

107 456 62

Município de Torres Novas

Fernando Jorge Henriques Bonina Zuzarte Reis, eleito pelo MPNT — Movimento

P Ha Nossa Terra, com o cartão do cidadão n.° 09608020

Terminada a indicação dos deputados, o presidente da mesa da Assembleia

Intermunicipal informou os presentes das faltas e respetivas substituições

indicadas por alguns dos senhores deputados, respetivamente:
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SUBSTITUTO

Duarte Nuno Cruz Fonseca - António Manuel Mina Duque -

PPD/PSD CDS/PP-M PT-Coligação PPD/PSD CDS/PP-M PT-Coligação
Cidadãos por Alcanena — Concelho Cidadãos por Alcanena — Concelho
com Futuro (Alcanena) com Futuro (Alcanena)
Mário André Balsa Gonçalves - PS do Pedro Miguel Faria Gonçalves - CDS
Entroncamento PP
Tereza Madalena Inácio Cadete Pafaela Rosa Lopes Venda -

Sampainho - PPD/PSD-CDS/PP-MPT- PPD/PSD-CDS/PP-M PT-Coligação
Coligação Cidadãos p/Alcanena- Cidadãos por Alcanena-Concelho c/

soncelho c/ Futuro (Alcanena) Futuro

o presidente oa mesa oeu conta de que a reunião estava a ser transmitida em
direto, através da CIM.

IIpu

1. Aprovação da ata

Foram solicitadas pequenas correções, sendo a mesma posteriormente colocada a
votação.

Deliberação — Aprovada por maioria com votos com 6 deputados que se
abstiveram, não tendo estado presente na reunião anterior.

ruru

2. Período antes da ordem do dia

Antes de solicitar a palavra aos deputados, o presidente da mesa deu nota:
> As moções têm de ser remetidas para os serviços com a antecedência

que é exigida;
> As substituições têm de ser efetuadas com a devida antecedência

também, e não no dia como muitas vezes acontece;
O presidente da mesa questionou quem se queria inscrever para usar da palavra: -

Feitos os comentários, foi dada a palavra ao deputado Vítor Carvalheiro, do P5 da
Sertã. A sua intervenção teve a ver com o facto de considerar um erro a adesão

Faltas e respetivas substituições:
4
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deste município à CIM do Médio Tejo. Uma outra questão que levantou foi saber o

\) , que se passa atualmente com a Estrada Nacional 238.
Interveio depois, João Fernandes do PSD de Abrantes cumprimentando todos e
louvando a transmissão da sessão em direto. Solicitou um ponto de situação sobre
a Central Termoelétrica do Pego.
Seguidamente falou o deputado João Moura do PSD de Ourém
Começou por referir a importãncia de Tancos para a região do Médio Tejo e corno

deveremos saber aproveitar esta oportunidade. Sugeriu a criação de um grupo de

trabalho, uma comissão proactiva que possa diligenciar esta matéria.

Trouxe consigo uma moção sobre o Aeroporto que foi incluído na ordem de

trabalhos, como proposta.

João Tenreiro, deputado do PSD de Tomar, deixou a ideia de que a próxima

Assembleia Intermunicipal, pudesse por exemplo ser realizada no distrito de

Castelo Branco, ou fora do Concelho de Tomar. Quanto às Comissões, referiu como

já vendo comentando desde esta parte há um tempo a Saúde. Terminou

questionando sobre a Central de Compras de modo a ser esclarecido sobre o

número de autarquias que aderiram, e quais as vantagens económicas oue traz. --

Ricardo Carlos do PSD de Tomar, comentou a grande preocupação que verifica

com o financiamento para o Ensino Superior, tentando perceber onde andam os

financiamentos neste âmbito para a nossa regiào, agora que tanto se fala no PRR.

Joana Ramos, deputada do PSD do Sardoal solicitou na sua intervenção um ponto

de situação sobre os painéis fotovoltaicos na Barragem de Castelo do Bode,

Júlia Amorim. CDU de Constância solicitou informações sobre o serviço público de

transportes, ou seja, se o concurso ficar deserto, se já foram equacionadas

alternativas. Por outro lado, e no oue concerne às transferêncas de competências,

pretende saber se existe algum grupo de trabalho na CIM que estea a trabalhar

sobre esta matéria. Por último, referiu que nunca tinha sido disponibilizado o

estudo sobre a estratégia regional de Tancos. Assim, solicitou à mesa que o pudesse

fazer à Presidente do Conselho Intermunicipal desta CIM.

Duarte Marques, PSD de Maçâo, deu conta da preocupação que existe no âmbito

da descentralização, pelo facto de ser uma responsabilidade para as autarquias,

sem envelope financeiro para tal. Referiu ser uma descentralização “envenenada”,

e que a Comunidade Intermunicipal deve avaliar muito bem com o Governo.

Do PS de Tomar, interveio logo de seguida o oeputado Hugo Costa, que concordou

com a proposta de Tancos. A importância de um grupo de trabalho, por exemplo

com a abertura também a responsáveis nas autarquias. Deu nota da importância

desse grupo já hoje poder sair desta reunião delineado. Referiu a importância de se

realizar uma assembleia dedicada à possível criação de uma NUT II, bem como, o
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presidente da mesa desta assembleia poder reunir com os vários grupos
parlamentares sobre as assembleias intermunicipais temáticas, que já tém vindo a
ser amplamente faladas.
Silvestre Pereira, do P5 de Alcanena também felicitou a realização da transmissão
deste direto. Concordou com a moção do deputado João Moura sobre Tancos.
Referiu a importância de se alargarem estas reuniões, por exemplo com a
realização de mais reuniões ordinárias, a criação de uma comissão de ambiente,
sustentabilidade.
Mais uma vez mostrou preocupação com a saúde no Concelho deAlcanena.Afalta
de médicos, um dos assuntos do dia.
As intervenções terminaram com António Mina Duque PPD/PSD-CDS/PP-MPT
Coligação Cidadãos por Alcanena-Concelho c/ Futuro, Alcanena, que também
referiu a falta de médicos em Alcanena, situação grave e preocupante no Concelho.

Terminadas as intervenções oos senhores deputados, a palavra foi dada à
presidente oo Conselho Intermunicipal, que deixou as seguintes notas.
- Respondendo ao deputado Vitor Carvalheiro, informando que CIM neste
momento tem a problemática de se relacionar com duas CCDRC. A Sertã não é
concelho único, Vila de Rei também está neste registo;

Central de Compras todos têm aderido e trás economias de escala para todos;
- Painéis Solares na Barragem de Castelo do Bode, informou que o concurso ficou
deserto e que presentemente não temos indicações do Governo sobre esta
matéria;
- Quanto aos transportes, tudo se mantém em aberto, ou seja, temos de ter sempre
outros cenários;
Transferéncias de Competências - já transmitimos à ANMP um levantamento
sobre esta matéria, com informações de todas as autarquias;
Quanto ao documento solicitado, no âmbito de Tancos, pela deputaoa Júlia
Amorim. referiu que ainda se tratava de um estudo, com documentos com
algumas reservas por parte do Ministério da Defesa. riamos assim partilhar, apenas
a parte sem esses documentos.

Por último, o deputado João Moura do PSD de Qurém, ainda solicitou algumas
informações sobre o assunto do segundo secretário executivo para a CIM do Médio
Tejo. A presidente do Conselho Intermunicipal referiu que de facto, a CIM está cada
vez com mais áreas e com um papel cada vez mais preponderante no território,
pelo que, se verifica essa necessidade de mais um secretário executivo para
acompanhar determinadas matérias, e auxiliar o atual secretário executivo. Assim,
referiu que o assunto irá ser presente em reunião do Conselho Intermunicipal e virá
a esta assembleia para análise, discussão e votação.

nu mi
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Ordem do dia:

1. Informação da atividade da CIM do Médio Tejo

o presidente da mesa da Assembleia Intermunicipal passou a palavra à presidente
do Conselho Intermunicipal de modo a ser efetuada uma apresentação do trabalho
que tem vindo a ser desenvolvido desde maio de 2022.
Assim, começou por referir o que muito está na ordem do dia — Fundo de Transição

Justa. Explicou oue a nossa região é elegível daoo o encerramento da Central a
carvão, no Pego, no concelho de Abrantes. Neste sentido, a CIM do Médio Tejo tem
acompanhado os trabalhos de definição de ações enquadradas neste Fundo de
Transição Justa, esperando que algumas sejam já materializadas no ano de 2022 e
que assentam em vários desígnios:

1eV rk
Investimentos na implantação de criação de novas empresas, Investimentos em atividades de

tecnologias e iniraestruturas com nomeadamente através de investigaçao e lnovaçao e na

vista a urna energia limpa e a incubadoras de empresas e promoçao da transterencia de

preçcs acessíveis, à eicênca de serviços de consultona; tecnologias avançadas

energética e às energias !enováveis:

r

__

Investimentos na promoção da Investimentos produtivos em E investimento na regeneração
economia circular, nomeadamente PME, incluindo status; e descontaminação de sítios,
através da prevenção e redução dos reabiíitação de terrenos e

resíduos, da eficiência dos recursos, da reorientação de projetos.
reutilização, da reparaçãoeda

reciclagem:

Deu conta igualmente de que, no passado dia 03 de março, o Conselho
Intermunicipal do Médio Tejo remeteu um ofício ã Ministra da Coesão Territorial a
demonstrar a importãncia oa operacionalização do Fundo de Transição Justa na
região do Médio Tejo, através da abertura célere do aviso de concurso para a
apresentação de candidaturas assentes em Investimentos produtivos em PME e
não PME que conduzam à diversificação, modernização e reconversão económicas,

nomeadamente ao reforço e expansão de novas indústrias e novos serviços para
apoiar a transição climática e energética’.
Mais foi alertado, e face às formações que se encontram a ser ministradas aos ex-
trabalhadores da Central Termoelétrica do Pego era importante analisar! avaliar se
o plano de formação ministrado e!ou a ministrar na região se encontra
devidamente adaptado às verdadeiras necessidades formativas e enquadradas no
âmbito do Fundo de Transição Justa.
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Relativamente ao Pacto para o Desenvolvimento e Coesão Territorial da CIM do
Médio Tejo deu conta da data da última reprogramação—7 dejunho/2019. Dotação
de Fundo contratualizado com a Autoridade de Gestão do P0 Regional do Centro
2020: 54.009.087,69€, oos quais 41.016.344,89€ dizem respeito às operações alvo da
delegação de competéncias na CIM do Médio Tejo e o diferencial corresponde aos
projetos intermunicipais:

Médio Tejo OnlIne 2020 e Médio Tejo Rotas e percursos — 1 Fase - Unidades Móveis de Saúde
Desenvolvimento Territorial Estratégico - FEDEP = 1.866.608,61€ (projeto concluído)

rase (projeto concluído) FEOEP - 291.358,58€
rEDEP = 610)S7,93€

Médio Vejo online 2020 e Médio Vejo PEDIME — r Fase PEDIME i5 Fase
DesenvoMmento Tenitorlal FSE= 3746.32S62€ (prceto concluído)

Estratégico - r fase FSE 3.797.202,99€
FEDER=2.681.189,07€

-

No que diz respeito ao ponto de execução 1 aprovação em execução esclareceu o
seguinte:

v’ Aprovados 62 projetos municipais (um deles é promovido pela ULS de
Castelo Branco — Centro de Saúde da Sertã) — que corresponde a uma
dotação de fundo aprovado de 29.220.390,30€.

V SI2E, encontram-se aprovadas 111 candidaturas que corresponde a um
FEDER aprovado/reprogramado de 5.110.592,81€ (para apoio a
investimentos de micro e pequenas empresas da região) e a um FSE
aprovado/reprogramado de 434.324,92€ (para apoio à criação de postos de
trabalho).

Programa de Apoio à Produção Nacional - Um conjunto de empresários da região
do Médio Tejo assinaram no dia 10 de fevereiro, na Biblioteca Municipal de Tomar,
os Termos de Aceitação dos seus projetos aprovados, no âmbito do Programa de
Apoio à Produção Nacional (PAPN).
Foi um passo importante para o apoio e desenvolvimento de pequenas e méoias
empresas, que pretendem gerar riqueza, manter e/ou criar postos de trabalho na
região.
Na sessão de assinatura marcou presença a Ministra da Coesão Territorial, Ana
Abrunhosa, a presidente da Comissão Diretiva do Programa Operacional Regional
do Centro 2020 e da Comissão de Coordenação e Desenvolvimento Regional do
Centro (CCDRC), Isabel Damasceno e a presidente da Comunidade Intermunicipal
do Médio Tejo, Anabela Freitas. Junto da CIM do Médio Tejo, foram submetidas em
2021, 138 candidaturas ao PAPN.
Das 42 candidaturas aprovadas, 26 dizem respeito a empresas da indústria e 16
referem-se a empresas ligadas a outros setores de atividade, como hotéis,
alojamento de turismo rural, restauração e de animação turística.
Estas 42 candidaturas aprovadas vão permitir a manutenção de 491 postos de
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trabalho e a criação de 67 postos de trabalho na região do Médio Tejo.
Atualmente, encontram-se 111 candidaturas aprovadas e o PAPN deverá apoiar
mais de 1000 postos de trabalho na região do Médio Tejo.
Afirmação Territorial do Médio Tejo deu-se continuidade aos seguintes trabalhos:

Percursos pedestres complementares à GP Zézere (Abrantes);

Continuidade da GP Tejo (entre Mação e Abrantes; e em Vila Nova da Barquinha);

Percurso de Ligação GP Tejo e GP Zézere (Constãncia) e GP Carso (Alcanena,

Ourém e Torres Novas); foram concluídos os trabalhos de implementação da
sinalética, tendo sido já implementada a sinalética direcional, assim como os
painéis informativos e mesas interpretativas dos percursos. A CIM elaborou um
Guia de Percursos do Médio Tejo, cuja ]. versão foi lançada na Bola da Turismo de
Lisboa 2022.
Foi produzido um vídeo promocional e teaser das Potas e Percursos no Médio Tejo,
para utilização em campanha de divulgação, entre outras ações previstas a
concretizar em 2022. Aguarda-se ainda decisão sobre a candidatura submetida no
passado dia 30 de abril, relativa à segunda fase deste projeto (Potas e Percursos no
Médio Tejo — Fase 2), com um valor de investimento de cerca de 2,3 MC.

No ãmbito da Programacão Cultural em Pede - CAMINHOS :

Concretizou-se em abril de 2022 o Caminhos do Ferro. havenoo a previsão de se
concretizar em julho de 2022 o ciclo da água que irá encerrrar este projeto de
programação cultural em rede. Em abril, acolheram o Caminhos do Ferro os
municípios do Entroncamento, Sardoal e Sertã com uma programação cultural
variada, desde o teatro, à música, ao circo contemporâneo, numa oferta para todos
os gostos e idades.
Programação Cultural em Pede — Caminhos das Pessoas - Em 2022, algumas ações
do projeto decorreram já em vários municípios, tais como Petratos da Minha Terra;
Jogos do Hélder e Orquestra Comunitária, entre outras, estando prevista a
continuidaoe desta programação cultural até ao final do ano de 2022. --EJxQ
Turismo Peligioso: Fátima- Tomar — Foram concluídos os trabalhos oe
implrnentação da Sinalética dos Caminhos de Santiago nos concelhos de Ferreira

do Zêzere, Tomar e Vila Nova da Barquinha, bem como concluída a produção dos
conteúdos e produção de folhetos de divulgação (em 4 idiomas: portugués, inglês,
francês e italiano). No âmbito dos Caminhos de Fátima, decorrem os trabalhos
relativos ao estudo e definição de traçados e elaboração de projeto de sinalética

dos Caminhos de Fátima no Médio Tejo.
Foi elaborado o projeto preliminar de sinalética que foi submetido a apreciação dos
Municípios, aguardando-se ainda a respetiva apreciação por parte de todos os
Municípios.
Turismo Militar — Pota dos Temnlários no Médio Teio - A Pota dos Templários vai
permitir dar a conhecer o que foi a vivência dos Templários no nosso território. No
mês de abril, no Conselho Intermunicipal foi aprovado o início do procedimento de
concurso público internacional para se proceder ao desenvolvimento de
ferramentas de base tecnológica de apoio à visitação turística. Neste sentido, vai-
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se realizar a contratação da fase final do projeto, a lançar, que inclui as seguintes
com ponentes: Y

• Website

• Aplicação móvel

• Experiéncias de realidade aumentada e/ou virtual

• Visitas virtuais 360°

• Jogos associados à temática

Integrado no projeto, está prevista uma experiéncia, através de uma maquete
promocional da região do Médio Tejo, no Convento de Cristo.
Pretende-se que a Rota dosTemplários possa vir a evoluir para uma Rota de âmbito
nacional, através do acompanhamento efetuado pelo Turismo de Portugal, para tal,
iniciaram-se os trabalhos de articulação com outros Municipios, visando, numa
primeira fase estabelecer uma rede informal dos sítios templários em Portugal. Já
concretizado: Em 2020, foi
desenvolvido o estudo técnico para estruturação da Rota dos Templários no Médio
Tejo, com o apoio da empresa Opium, envolvendo os trabalhos de análise,
levantamento e seleção dos recursos patrimoniais e serviços complementares a
integrar na Rota; definição do conceito e estrutura da Rota e desenho dos requisitos
para as ações e suportes de comunicação a operacionalizar. Em março de 2021 foi
adjudicada ã empresa HighSun a aquisição de serviços de validação histórica e a
construção de “copy” para aplicação em ferramentas oe comunicação desta Rota.

Educação de Excelência no Médio Tejo - Peferiu as várias medidas
intermunicipais do projeto, referentes ao PEDIME fase 2:
Um outro projeto que foi destacado ‘Cidadania Informada e Ativa no Médio Tejo”,
que foi apresentado no dia lEde março na Biblioteca Pública Gustavo Pinto Lopes,
em Torres Novas. Espera-se que entre 2022 e 2023, o projeto, financiado pela
DGLAB, garanta 189 ações de Leitura e Literacia Digital de 10 horas cada. As ações
serão descentralizadas nas sedes de concelho do Médio Tejo e Juntas de Freguesia
e, no total, estima-se que beneficiem 1890 formandos. Também com a
implementação do Projeto CIA já foi possível adquirir para caoa uma das
bibliotecas municipais: 5 tablet, 5 computadores portáteis. 1 router/internet móvel
e 1 videoprojetor.

Médio Tejo Inclusivo:
Projeto Maria — Estratégia Integrada de Intervenção na área da Violência Doméstica
e de Género. O horizonte temporal de execução da candidatura é até 30i2.2022 e,
para o efeito, pretende-se dar continuidade às seguintes ações:

/ Consolidar nos 13 municípios do Médio Tejo o funcionamento das estruturas
de apoio e atendimento a vítimas de violência doméstica a criar com a
operação ‘Projeto Maria”;
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V Formar as equipas multioisciplinares dos municípios através oa supervisão;

/ Atender e apoiar um total de 540 vítimas de violência doméstica;

v’ Encaminhar 180 vitimas atendidas nas estruturas para alguma resposta

específica das entidades.

Qilanto ao RAP — Pespostas de Apoio Psicológico, a CIM contratou duas psicólogas

oue iniciaram os seus trabalhos no Médio Tejo, no passaoo dia 02 de março.

Pretende-se disponibilizar serviços de apoio psicológico e psicoterapéutico na

região do Médio Tejo especificamente direcionado para crianças e jovens vítimas

de violência doméstica no âmbito da PNAWD, quer estejam acolhidas nas casas

de abrigo e respostas de acolhimento de emergência quer sejam atendidas e
acompanhadas pelas 13 estruturas de atendimento municipais integradas e/ou a
integrar a RNAVVD — Rede Nacional de Apoio nas Vítimas de Violência Doméstica.

Melhoria da Mobilidade 1 Transporte a Pedioo - A Cl M do Médio Tejo é responsável

pelos serviços flexíveïs de Transporte a Pedido (TAP) na região. Os serviços de

transporte a pedido registam uma tendéncia positiva de crescimento. Em 2021,

foram transportados 1.8210 passageiros, com média de 1.518 passageiros

transportados por mês, com a distribuição mensal apresentada no gráfico a seguir,

que corresponde a um aumento de 27% na procura quando comparado com a
procura registada em 2020. Os serviços do transporte a pedido de âmbito concelhio

com maior procura referem-se aos serviços em funcionamento nos concelhos de

Tomar, Abrantes, Mação e Ferreira do Zêzere.
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Autoridade de Transportes 1 Concurso Público para a contratualização do
serviço público de transporte de passageiros
O procedimento foi publicado no Diário da República a 10.03.2022 com o n.°

2915/2022, com data limite para apresentação de proposta até ao dia 07.05.2022. O
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procedimento encontra-se em hse de apreciação dos pedidos de esclarecimento
e análise dos erros e omissões apresentados pelos interessados.
Outros projetos j Estrutura Regional de Caminhos e Ciclovias e Promoção dos
Modos Suaves - No âmbito da candidatura apresentada ao CENTPO2O2O
relativamente ao projeto Sistema lntermunicipal de Bicicletas para Uso Público no
Médio Tejo, oue prevê o fornecimento de sistema intermunicipal com 62 estações,
474 docas, 251 bicicletas elétricas e 45 bicicletas convencionais a operar nos
concelhos de Alcanena, Constância, Entroncamento, Mação, Ourém, Tomar, Torres
Novas, Vila de Rei e Vila Nova da Barquinha. Foi rececionado no dia 11.04.2022 a
notificação de que a candidatura foi admitida e encontra-se em análise técnico-
financeira e avaliação de mérito.
Estratégia Aeroporto Regional - No âmbito da estratégia de aproveitamento do
Aeródromo de Tancos, e considerando as conclusões constantes do estudo de
viabilidade de aproveitamento do aeródromo para implementação de um
aeroporto civil, elaborado com o apoio da equipa de consultores Tis.PL pretende-
se avançar com próximos passos no sentido de dar continuidade a esta estratégia.
Neste contexto, foi realizada em 28 de março a primeira reunião de trabalho do
Grupo de Trabalho - Aeródromo Militar de Tancos. Da reunião resultaram como
próximas tarefas a realizar: a análise do estudo apresentado pela GIM (por parte dos
elementos do GT do Exército); a definição do instrumento para regular a utilização
oa infraestrutura aeroportuária por entidades civis (por parte oa DGPDN — Direção-
Geral de Recursos da Defesa Nacional) e a marcação de nova reunião com a GIM
Médio Tejo (a cargo do Chefe do GT, em coordenação com a DGPDN).

Candidatura Modernização Administrativa — Médio Tejo Online 2020 — 2. fase,
submetida a 05 de março de 2021, foi aprovada a 17 de setembro de 2021, com um
investimento total de 4i55.489.20€, um investimento elegível de 3.154.340,09€,
correspondendo a uma comparticipação comunitária de 2.681.189,07€ (Taxa
FEDER de 85%). Pretende-se levar a efeito as seguintes ações de investimento:

• Atendimento Digital;

• Gestão Integrada da Informação e Implementação do Arquivo Digital;

• Faturação eletrónica;

• Reestruturação da plataforma de sistema de informação geográfica;

• Reestruturação das lnfraestruturas Tecnológicas;

• Gestão e Coordenação.

No mês de abril, o Conselho Intermunicipal aprovou o início dos seguintes
procedimentos de contratação pública: “Aquisição de Serviços de Atualização de
Sítios Autárquicos” e a “Aquisição de Serviços oe Consultoria Técnica Especializada
para Desenvolvimento de uma estratégia de Gestão Integrada da Informação e
Implementação do Arquivo Digital”.
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Gestão Integrada de Proteção Civil e Florestas 1 Brigadas de Sapadores
Florestais - O Plano de Ação para 2022 das Brigadas de Sapadores Florestais da
CIM do Médio Tejo e seu respetivo planeamento foi aprovado na reunião do
Conselho Intermunicipal, do dia 20 de janeiro 2022.
Os sapadores florestais esperam intervencionar em 2022 cerca de 29775 hectares,

havendo um aumento de área a executarem cerca de 100 hectares, em articulação

com o ICNF - Instituto oa Conservação da Natureza e das Florestas.
Relativamente ao ano de 2021, no total foram intervencionados 185,8 hectares.

tendo sido executadas todas as áreas propostas no Plano de Atividades oo ano
transato.
No ámbito do período crítico de incéndios, os sapadores estiveram
preposicionados e empenhados em teatros de operações num total de 27 dias. E
ainda frequentaram ações de formação e de sensibilização, nomeadamente junto
das escolas no dia da floresta autóctone. Cada Brigada é constituída por três
equipas, com cinco elementos cada.

Terminada a sua apresentação o presidente da mesa passou a palavra aos
deputados para fazerem as suas intervenções. Começou pelo deputado João
Fernandes, do PSD de Abrantes que comentou que não lhe parecia justo a forma
como o Fundo de Transição Justo tinha sido distribuído, questionando se era
possível saber a verba que foi alocada a Abrantes.
Comentou no ãmbito dos refugiados da Ucrânia que poderiam ser encontradas
outras formas de solidariedade, como por exemplo a realização de protocolos
diversos.
Joana Ramos, do PSD do Sardoal comentou que não deverá ser prática fazermos

‘publicidade” das nossas boas ações, ao contrário do “loby” que deve ser
demonstrado.

Deliberação — Os deputados tomaram conhecimento do ponto se situação
efetuado.

flJpJ

2. Apreciação e votação do Relatório de Gestão de 2021

O presidente da mesa da Assembleia Intermunicipal pediu a presidente do
Conselho Intermunicipal que Nzesse a sua apresentação sobre este ponto.
Anabela Freitas, começou por fazer um pequeno enquaoramento, dando nota de

que o programa de atividades da CIM do Médio Tejo, no ano de 2021, teve corno

referencial o estabelecido nas Opções do Plano e Orçamento.

A taxa de execução global da despesa foi de 68%. Verificaram-se ainda alguns

efeitos da crise pandémica não tendo sido possível executar alguns projetos,
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situação que se repercutiu na execução global da despesa, ainda assim, registou-
se uma taxa ligeiramente superior ao ano transato (64%).
A taxa de execução global da receita ascendeu a 55%. Ë oe salientar que existem
989968.15 € submetidos em pedidos de pagamento e que se encontravam a
31/12/2021 para validação e pagamento. A ocorrência destes pagamentos teria
permitido alavancar ainda mais a taxa de execução global da receita.

Quanto à análise da execução da Receita, foram apresentados os seguintes
números:

Proveniência da 1 Nível ExecutadoMontante PrevistoReceita J fPAGOJ

Fundos Comunitários 4.024.076,10€ 30%

Municípios 2.696.746,20€ 50%

Orçamento Estado 2.130.466,70 € 150 %

Outras proveniências 52350,00€ 207%

Análise da execução da despesa

Designação da Despesa Montante Previsto
Nível Executado

fPAGOJ

Despesas com Pessoal 1.130.400,00 € 97 %

Aquisição de bens e Serviços
3.146.656,00€ % ticorrentes

Transferõnclas Correntes 172.050,00 € 36%

Subsidio. 3.670.176,00 € 86 %

Outras desposas Correntes 15.130,00€ 35%

AquisIção de bens de Capital 769.629,00 € 15 %

Quanto à análise da execução dos projetos, algumas notas:
- 2021 — Ano representativo da execução física e financeira dos projetos aprovados,
apesar da crise pandémica COVID-19;
- Execução de 54% da despesa das Grandes Opções do Plano;
- Prossecução dos Projetos lntermunicipais no domínio do turismo e cultura (entre
outros retomaram-se os eventos “Castelo de Board”);
- Prosseguimento dos trabalhos de estruturação dos Caminhos de Fátima no
Médio Tejo;
- Arranque das atividades do Projeto “Os Caminhos das Pessoas”
- Desenvolvimento dos trabalhos de validação histórica e produção de conteúdo
no ãmbito da Candidatura Rota dos Templários no Médio Tejo;
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- Sequência da implementação do projeto intermunicipal PEDIME — Fase 2,
envolvendo 85 atividades intermunicipais
- Domínio da Mobilidade - preparação do lançamento do novo concurso público

de Concessão do serviço público de transporte de passageiros no Médio Tejo;

- Manutenção das medidas de redução tarifária, no âmbito do Programa de Apoio
à Redução Tarifária (PAPT):
- Definição dos serviços essenciais oe transporte público e atribuição de
compensação aos operadores, com recurso às ootações do PART e PROTransP;

- Nova fase de experiência piloto LINK e monitorização e revisão dos circuitos dos
serviços ae transporte a pedido concelhios;
- Desenvolvimento do Projet Development Assistance (POA) no âmbito da

promoção da fileira de hidrogénio na Região do Médio Tejo;
- Acompanhamento da execução da candidatura para elaboração do cadastro
simplificado.

- Operacionalização do subprojecto Gestão Integrada de Proteção Civil e Florestas
— acompanhamento e implementação das politicas florestais em articulação com
os municípios:
- Inicio dos procedimentos para constituição da Comissão Sub-Regional de GIRF
do Médio Tejo (Gestão Integrada de Fogos Rurais):
- 6 equipas de sapadores florestais operacionais, no total de 29 elementos. 185,8
hectares de trabalhos de silvicultura preventiva na região do Médio Tejo;

- Implementação e monitorização de medidas previstas no Plano Intermunicipal

de Adaptação às Alterações Climáticas do Médio Tejo;
- Conclusão da Candidatura da Formação dos Públicos Estratégicos, no ãmbito do
Combate à Violência Doméstica e da Igualdade de Género (VDG). 99 formandos,

num total de 261 horas:
- Prosseguimento do Projeto Maria — Estratégia Integrada de Intervenção na área

da Violência Doméstica e de Género:
- Inicio da Candidatura Planos para a Igualdade e a Não Discriminação

Terminou a sua intervenção referindo alguns dos desvios na execução os projetos.

O presidente oa mesa da assembleia passou de seguioa a palavra aos deputaoos

para efetuarem as suas intervenções.
Paula Carloto do PSD do Entroncamento deu conta do documento remetido para

os deputados não ter sido enviado com a certificação legal de contas emitido pelo

ROC. Foi de facto um lapso, porque o ficheiro estava correto, Aquando do envio,

verificou-se que seguiu sem esse anexo. Foram tiradas cópias e dado a conhecer a

todos na reunião. também a deputada Júlia Amorim, da CDU de Constância fez a

mesma ressalva.

Deliberação: Aprovado por maioria com uma abstenção da CDU

pupu

Ata da Reunião da Assembleia da comunidade Intermunicipal de 2 de maio/2022



3. Apresentação da lista dos compromissos plurianuais resultantes das
adjudicações e/ou contratos que se celebraram desde a última sessão da
Assembleia Intermunicipal

O senhor presidente da mesa comentou tratar-se de um documento que por
via do decorre da lei, tem de ser apresentado a todos, dando assim a informação
da lista dos compromissos plurianuais resultantes das adjudicações e/ou
contratos que se celebraram desde a última sessão da Assembleia
Intermunicipal.

Deliberação: Os deputados tomaram conhecimento do seu conteúdo.

ruru

4. Moção - Aeródromo de Tancos

Apresentado pelo deputado João Moura, do PSD de Ourém uma moção sobre o
Aeródromo de Tancos.
Tendo em conta a intraestrutura existente no nosso território que não devemos
descurar, apresento á Assembleia Intermunicipal a sugestão da criação de uma
Comissão de Acompanhamento/Grupo de Trabalho, para análise dos estudos e
eventuais contributos no que diz respeito à utilização deste aeródromo no âmbito
da aviação civil.
Sugere-se de igual modo, que esta Comissão/Grupo de trabalho possa ser
acompanhada pelos deputados Hugo Costa, do PS de Tomar e pelo signatário.

Deliberação — Aprovado a inclusão no ponto 4 da ordem de trabalhos e aprovado
por unanimioade.
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5. Intervenção do Público ao abrigo do ponto 6, do artigo 84.° da Lei n.°
169/99, de 18 de setembro, alterada pela Lei 5-A/2002 de 11 janeiro.

Não estavam presentes membros do público, não se verificando assim
nenhuma intervenção.

ruiu
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A VicePresidente da Mesa Assembleia Intermunicipal da CIM do Médio Tejo

(L5

(Ana Margarida Henriques Neves Vieira)

A Técnica Superior

(Pita Silva Vaz Neto Homem da Trindade)
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